

## DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**

**INAUGURACIÓN DE PROYECTOS DE CIUDAD VICTORIA, CABAÑAS**

**23 DE ENERO DE 2006**

QUERIDOS HABITANTES DE CIUDAD VICTORIA:

ESTOS EVENTOS ME HACEN RECORDAR LA PROMESA QUE LES HICE EL UNO DE JUNIO DEL 2004, CUANDO POR VOLUNTAD DE USTEDES, QUE ME IMPONIAN LA BANDA PRESIDENCIAL, AQUEL MOMENTO LE DIJE A LOS SALVADOREÑOS, QUE ME VERÍAN CONSTANTEMENTE, CARA A CARA, BRAZO A BRAZO, CON LAS COMUNIDADES. Y ESA ES UNA PROMESA CUMPLIDA.

HE ANDADO A LO LARGO Y ANCHO DEL PAÍS, NO EN VISITAS DE OCASIÓN, SINO ACERCANDO EL GOBIERNO, A LA GENTE, CON EL OBJETIVO DE QUE LOS CIUDADANOS DE TODAS LAS CONDICIONES SOCIALES, SIENTAN QUE EL ESTADO EXISTE, QUE TRABAJAMOS PARA USTEDES Y QUE EL ESTADO Y EL GOBIERNO, SOMOS CAPACES DE RESPONDER, A SUS DEMANDAS MÁS SENTIDAS.

LA SEMANA PASADA VISITÉ TAMBIÉN EL DEPARTAMENTO DE CABAÑAS, PARA ENTREGAR VARIAS OBRAS EN ESTE GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO. ESTUVE EN ILOBASCO, INAUGURANDO LA CONSTRUCCIÓN DE CALLE., Y EN SENSUNTEPEQUE, OFICIALIZANDO EL EXITOSO PROGRAMA “FOSALUD”.

HACE UNOS MINUTOS ESTUVE NUEVAMENTE EN EL MUNICIPIO DE SENSUNTEPEQUE, PARA ANUNCIAR EL INICIO DE VARIOS PROYECTOS, Y TENIA UN COMPROMISO MUY ESPECIAL CON EL ALCALDE DE VICTORIA. SE QUE USTEDES ME ESPERABAN HACE ALGUNOS DIAS, Y DEBIDO A LAS EMERGENCIAS DE LOS HURACANES Y A LOS PROBLEMAS QUE HEMOS TENIDO, NO HABIA PODÍDO LLEGAR HASTA ACA.

HOY, ME ATRASE UN POCO, POR LO CUAL LES PIDO DISCULPAS, PORQUE ADEMAS DE INAUGURAR LOS PROYECTOS, FUI A DARLE EL PESAME A NUESTRA DIPUTADA PATY DE AMAYA, POR LA MUERTE DE SU PADRE.

NO PODIA FALTAR HOY, AQUÍ A VICTORIA, UN POQUITO TARDE, PERO EL PRESIDENTE SACA, CUMPLE, Y EL PRESIDENTE SACA, ESTA AQUÍ.

HOY, EL ALCALDE HA DESCRITO LAS OBRAS DE DE INFRAESTRUCTURA, EJECUTADAS A TRAVÉS DEL FISDL Y DE ANDA.



Y REALMENTE TIENEN UN GRAN ALCALDE. ESTE ALCALDE, CADA VEZ QUE ME VE, ME PIDE ALGO, PARA VICTORIA. Y ES QUE ASI DEBEN SER LOS ALCALDES Y LOS DIPUTADOS, GESTORES DE LA OBRA PUBLICA. LO INVITO A CASA PRESIDENCIAL, A ALMORZAR CON TODOS LOS ALCALDES, MIRE FIJESE QUE HAYA EN VICTORIA NECESITAMOS TAL COSA. Y YO LO FELICITO Y USTEDES DEBEN SENTIRSE ORGULLOSOS DEL ALCALDE QUE TIENEN, PORQUE REALMENTE SE PREOCUPA POR USTEDES.

ESTOS PROYECTOS QUE ESTAMOS ENTREGANDO, SIRVEN PARA MEJORAR LA VIDA, PARA CAMBIAR LA VIDA DE LOS SALVADOREÑOS Y DE LA GENTE DE VICTORIA. TENER EL AGUA POTABLE, MEJORAR LOS CAMINOS VECINALES Y LOS 90 Y TANTOS PROYECTOS QUE ESTA ALCALDIA HA REALIZADO.

INTRODUCCIÓN DE AGUA POTABLE EN EL PALOMAR Y SANTA CATARINA ABAJO. INTRODUCCIÓN DE ENERGÍA ELÉCTRICA, EN LOS CASERÍOS LAS ARADAS Y EL TRUJILLO. INTRODUCCIÓN DE ENERGÍA ELÉCTRICA, EN CANTÓN LA UVILLA E INTRODUCCIÓN DE ENERGÍA ELÉCTRICA EN CASERÍOS SAN MANUEL, SAN JORGE Y LOS CÓBANOS, DEL CANTÓN SAN ANTONIO.

LES TENGO OTRA IMPORTANTE NOTICIA QUE DAR. EL FISDL ESTÁ A PUNTO DE FINALIZAR EL PROYECTO DE ABASTECIMIENTO DE AGUA POTABLE, PARA EL CASCO URBANO DE VICTORIA, CON FONDOS DEL PROGRAMA RED SOLIDARIA, QUE FORMA PARTE DEL PROGRAMA PRESIDENCIAL “OPORTUNIDADES”, AL IGUAL QUE “FOSALUD”, BENEFICIANDO A UNA BUENA CANTIDAD DE FAMILIAS.

SE TIENE PREVISTO QUE ESTÉ LISTO EN LA PRIMERA SEMANA DE FEBREROM, DEL 2006 Y SE PRETENDE LLEVAR AGUA, AL CIENTO POR CIENTO DEL MUNICIPIO. LOS BARRIOS BENEFICIADOS SON, EL CENTRO, SAN ANTONIO, LA LOMA Y BARRIO LA VEGA.

HERMANOS DE VICTORIA:

CUANDO DECIMOS QUE ESTE ES UN GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, NO ES SIMPLEMENTE UN ESLOGAN PROPAGANDÍSTICO, ES UNA REALIDAD, Y USTEDES SON TESTIGOS AL APRECIAR ESTAS OBRAS, QUE HOY LES ESTAMOS ENTREGANDO.

EN EL GOBIERNO ESTAMOS ENFRENTANDO EL TEMA DE LA POBREZA, SIN MIEDOS, SIN RESERVAS. LO ESTAMOS ENFRENTANDO CON VALENTÍA Y CON UN PLAN BIEN ESTRUCTURADO, QUE YA ESTÁ EN MARCHA, Y QUE SE LLAMA “RED SOLIDARIA”, Y DEL CUAL ESTA GOZANDO ESTE MUNICIPIO.

HE ESCUCHADO AL ALCALDO, SOBRE EL PUENTE. ENTIENDO QUE HAY UN PUENTE HAMACA, EN ESTE MOMENTO, QUE CONECTA ESTA PARTE DE EL SALVADOR, CON HONDURAS.



AYER TUVE LA OPORTUNIDAD DE HABLAR CON EL PRESIDENTE MADURO Y EL PRESIDENTE ELECTO ZELAYA, QUE VINIERON A REUNIRSE CONMIGO, A UNA CUMBRE DE PRESIDENTES CENTROAMERICANOS. EL PROXIMO JUEVES TOMA POSESION EL PRESIDENTE ZELAYA Y YO VOY PARA TEGUCIGALPA. ASI QUE REGALENME UNA COPIA DE ESE PROYECTO QUE USTED TIENE CON EL BCIE, Y VAMOS A PLATICAR CON EL PRESIDENTE DE HONDURAS, PORQUE NOS TOCA MITAD Y MITAD, A CADA UNO, PARA PODER ARREGLAR ESE PUENTE. YO ENTIENDO QUE ESE PUENTE, ADEMAS DE UNA VIA DE COMUNICACIÓN Y DE INTEGRACION CON EL HERMANO PUEBLO DE HONDURAS, VIABILIZA EL COMERCIO DE ESTA ZONA; MEJORAR EL COMERCIO Y PODEMOS TENER VEHICULOS.

YO RECIBI ESA PETICION, EN “HABLEMOS CON LIBERTAD”, CUANDO VINE AQUÍ A VICTORIA. Y HOY LES QUIERO DECIR, QUE CUANDO UN PRESIDENTE NO SE QUEDA EN CASA PRESIDENCIAL, COMO ES MI COSTUMBRE. YO NO ME QUEDO EN MI OFICINA, YO SALGO, Y SALGO A VER A LAS COMUNIDADES, SALGO A VER A LA GENTE QUE ME LLEVO A LA PRESIDENCIA. Y SALGO, PORQUE PARA PODER GOBERNAR, HAY QUE SABER ESCUCHAR. Y HOY HE VENIDO A ESCUCHAR AL ALCALDE, Y A USTEDES. LE PIDO AL PRESIDENTE DEL FIDL, QUE VEAMOS LO DE LA CANCHA DE FUTBOL, DEL TIANGUE, PARA QUE LA HAGAMOS.

VAMOS A BUSCAR EN LA SIGUIENTE FASE DE FOSALUD, TRAER A ESTA UNIDAD DE SALUD, QUE HAY QUE AMPLIARLA POR EL NUMERO DE HABITANTES, EL SERVICIO A FINES DE SEMANA Y DIAS FESTIVOS, MAS ALLA, LOS 365 DIAS, EN HORAS DE LA NOCHE. ASI ES QUE, EL NO LLORA, NO MAMA.

HACE AÑO Y MEDIO, POR VOLUNTAD DE TODOS USTEDES, ME IMPUSIERON LA BANDA DE PRESIDENTE. Y YO DIJE EN AQUELLA OCASIÓN, QUE MI DESPACHO SERIA EL PAIS Y QUE MI OFICINA SERIA LA CASA DE TODOS. Y EN AQUEL MOMENTO ERAN PROMESAS, Y USTEDES CREYERON EN ESAS PROMESAS. CON UNA VOTACION HISTORICA, COMO NUNCA OTRO PRESIDENTE, LA HA OBTENIDO. POR ESO, POR ESA VALIDACION POPULAR DE ESTA PRESIDENCIA, PORQUE HAN CONFIADO EN EL PRESIDENTE SACA, YO ME SIENTO MUY CONTENTO DE DECIRLES, QUE HEMOS MEJORADO LA SALUD PUBLICA, EN AÑO Y MEDIO, DE MANERA IMPRESIONANTE. HEMOS AMPLIADO LOS SERVICIOS EN EL CAMPO, HEMOS AMPLIADO LOS SERVICIOS A LOS NIÑOS EN EL SEGURO SOCIAL, DE 6 A 12 AÑOS. HEMOS ENTREGADO CIENTOS DE MILES DE MICROREDITOS. MANTENEMOS LA ALIMENTACION ESCOLAR, PARA CASI 1 MILLON DE NIÑOS, EN LAS ESCUELAS PUBLICAS. HEMOS REMODELADO MULTIPLES ESCENARIOS DEPORTIVOS, LANZAMOS EL PROGRAMA “RED SOLIDIRIA”, DEL CUAL SE ESTA BENEFICIANDO VICTORIA. INICIAMOS LA CONSTRUCCION DEL PUERTO DE CUTUCO. CREAMOS Y DESPLEGAMOS LA POLICIA RURAL. A 50 MIL AGRICULTORES, A TRAVES DEL BANCO DE FOMENTO AGROPECUARIO, LES DIMOS CREDITO Y ADEMAS, SEMILLA MEJORADA, EN ESE PROGRAMA DE “INTERCAMBIO DE SEMILLAS”.



EN ESTE GOBIERNO HEMOS REACTIVADO EL CULTIVO DEL ALGODÓN. EN ESTE GOBIERNO TENEMOS CASI 30 UNIDADES DE SALUD, TRABAJANDO 24 HORAS CON FOSALUD. Y EN ESTE GOBIERNO, CREAMOS EL VICEMINISTERIO DE ATENCIÓN A LOS HERMANOS EN EL EXTERIOR. Y ESTE GOBIERNO HA CONSEGUIDO UN TPS PARA LOS SALVADOREÑOS, QUE VIVEN EN LOS ESTADOS UNIDOS.

EN EL MES DE FEBRERO, VOY A ESTAR DE NUEVO EN LA CASA BLANCA, HABLANDO CON EL PRESIDENTE BUSH, PORQUE HAY 280 MIL SALVADOREÑOS QUE TIENEN TPS, Y QUE SON SUS PARIENTES Y NUESTROS PARIENTES, Y POR ELLOS, DEBEMOS DE ABOGAR. VAMOS A IR HABLAR.

Y LA AMISTAD CON EL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS, LA HISTÓRICA ALIANZA CON ESTE GOBIERNO Y LA AMISTAD CON EL PRESIDENTE BUSH, YO TENGO SEGURIDAD QUE VAMOS A PODER CONVENCERLO, SI NO HAY UNA REFORMA MIGRATORIA QUE NOS VUELVA A DAR OTRO TPS, DE 18 MESES PARA NUESTROS HERMANOS.

EN ESTE GOBIERNO, HEMOS SUBSIDIADO EL TRANSPORTE PÚBLICO, PARA QUE A PESAR, DEL ALTO PRECIO DEL PETRÓLEO, USTEDES NO PAGUEN MÁS. EN ESTE GOBIERNO, EL GAS PROPANO QUE VALE NORMALMENTE 4 DÓLARES Y PICO, EN CUALQUIER PAÍS DE CENTROAMÉRICA VALE 10 DÓLARES, ESTA SUBSIDIADO, PARA FAVORECER A LAS FAMILIAS MÁS POBRES DEL PAÍS.

EN ESTE GOBIERNO, 700 MIL HOGARES QUE NO GASTAN MÁS DE 99 KILOWATIOS HORA AL MES, TIENEN SUBSIDIO A LA ENERGÍA ELÉCTRICA.

ESTIMADOS HERMANOS DE VICTORIA, COMO BIEN DECÍA EL ALCALDE, Y A MI ME GUSTA DECIRLO, Y ME LO HAN ESCUCHADO EN RADIO Y EN TELEVISIÓN, LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN; LAS ÚNICAS. PERO EL PRESIDENTE, NO TRABAJA SOLO, PORQUE QUIEN ME APOYA LOS PRESUPUESTOS, ES LA ASAMBLEA LEGISLATIVA. Y YA SE HAN DADO CUENTA USTEDES, EL DOLOR DE CABEZA QUE TENGO TODOS LOS AÑOS, PARA PASAR EL PRESUPUESTO DE LA NACIÓN. CON ESE PRESUPUESTO LE PAGAMOS A LOS POLICIAS, A LAS ENFERMERAS, A LOS MÉDICOS QUE TIENE ESCALAFÓN Y AUMENTO ANUAL, A LOS MAESTROS QUE TIENE ESCALAFÓN Y AUMENTO ANUAL. CON ESE PRESUPUESTO LE ACABAMOS DE AUMENTAR A 90 MIL EMPLEADOS PÚBLICOS, EL SALARIO, INCLUYENDO LOS POLICIAS. PERO QUE DIFICULTAD TENGO EN LA ASAMBLEA.

YO QUIERO PEDIRLES UNA COSA IMPORTANTE, A VICTORIA. QUE UN PRESIDENTE PARA SEGUIRLES CUMPLIENDO LAS PROMESAS, NECESITA TENER MÁS DIPUTADOS EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA. MÁS DIPUTADOS QUE ME PERMITAN GOBERNAR, QUE NO ME ATRASEN, NI QUE ME TIREN PIEDRAS. Y ASÍ COMO A PESAR DE LOS PROBLEMAS QUE HE TENIDO, EN EL AÑO Y MEDIO, IMAGÍNESE CUANTAS OBRAS MÁS PODEMOS HACER, SI NO



TENGO QUE ESTAR YO, PRACTICAMENTE PELEANDOME TODO EL TIEMPO, CON LA ASAMBLEA.

GRACIAS A DIOS, QUE YO NO TENGO CONECTADO EL HIGADO CON EL CEREBRO, Y QUE TENGO PACIENCIA. PORQUE DE VERAS QUE HAY QUE TENER PACIENCIA, CON LA ACTUAL ASAMBLEA LEGISLATIVA, ORGANO AL QUE RESPETO, PERO NO COMPARTO MUCHAS DE SUS DECISIONES, DE DECIDIR ATRASAR AL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, CON OBRAS, QUE AL FINAL, LOS TERMINAN AFECTANDO A USTEDES.

ASI ES QUE YO LES QUIERO PEDIR QUE ME DEN MAS DIPUTADOS, PARA EVITAR ESOS PROBLEMAS Y HACER TODAS LAS OBRAS, QUE COMO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, LES HE PROMETIDO, USTEDES YA ME CONOCEN. SABEN DE LO QUE SOY CAPAZ DE HACER POR EL PAIS. SABEN MI COMPROMISO SOCIAL CON LOS SALVADOREÑOS.

NINGUNA MEDIDA, HASTA EL MOMENTO, TOMADA POR ESTE GOBIERNO, HA AFECTADO A LA GENTE, NADIE ESTA PAGANDO MAS IMPUESTOS. NI VOY A AUMENTAR LOS IMPUESTOS, NI DEL IVA, NI LA RENTA, EN LOS PROXIMOS TRES AÑOS Y MEDIO. MIENTRAS SEA PRESIDENTE. VAMOS A MANTENER ESTOS PROGRAMAS SOCIALES, QUE AYUDAN A LA GENTE MAS POBRE DEL PAIS, PERO PARA ELLO, NECESITO QUE ME APRUEBEN A TIEMPO, LOS PRESUPUESTOS.

AYER POR EJEMPLO, EN ZACATECOLUCA, EN LA PAZ, UN GRUPO DE MALACATES Y DELINCUENTES, MATO A SIETE FUTBOLISTAS, ESTA MADRUGADA CAPTURAMOS A LOS DELINCUENTES; OJALA QUE NO LOS VAYAN A SOLTAR LOS JUECES. PORQUE LOS AGARRAMOS, LOSLLEVAMOS Y LOS DEJAN SALIR.

TENEMOS UN NUEVO DIRECTOR DE LA POLICIA Y HA TRABAJADO TODA LA MADRUGADA, HASTA CAPTURAR A ESTOS MALACATES Y DELINCUENTES, MAREROS PELIGROSOS, QUE MATARON A SIETE PERSONAS, INDISCRIMINADAMENTE.

Y YO LE ESTOY PIDIENDO A LA ASAMBLEA, QUE ENDUREZCA LAS LEYES, Y LE HEMOS MANDADO UN PROYECTO DE LEYES, PARA ENDURECER LAS LEYES Y LLEVAR A LA CARCEL, A TODA ESTA GENTE QUE NO TIENE CONCIENCIA Y QUE LO QUE HACEN ES, MATAR A SUS PROPIOS HERMANOS.

DEBEMOS ENDURECER LAS LEYES, PERO PARA ESO NECESITO DIPUTADOS. ALLI ESTA EL PROYECTO DE PROTECCION DE TESTIGO, QUE NO AVANZA EN LA ASAMBLEA. ALLI ESTA EL PROYECTO A LOS TRANSPORTISTAS, EXTORSIONES. ALLI ESTAN LOS PROYECTOS PARA EVITAR QUE LOS DELINCUENTES ANDEN SUELTOS.

QUIERO DECIRLES QUE CUANDO NOMBRE AL NUEVO DIRECTOR DE LA POLICIA, NO LO NOMBRE PARA MANDARLE EL MENSAJE A LOS DELINCUENTES DE QUE VAN A ENTRAR EN



VACACIONES, VAMOS A PERSEGUIRLOS DONDE ESTEN SI COMETEN UN DELITO, PARA ESO NECESITO ENDURECER LA LEY

HAY ALGUNOS DIPUTADOS QUE PRETENDEN SER MANO AGUADA, HAY ALGUNOS DIPUTADOS QUE PRETENDEN SER MANO AGUADA SI NO ME DAN LOS PROYECTOS PORQUE SABEN QUE CON ESO VAMOS A PONER ORDEN EN EL PAIS, Y VAMOS A EVITAR QUE NIÑAS SEAN VIOLADAS, VAMOS A EVITAR QUE LLEGUEN ESTOS PICAROS Y MATEN A ESTA GENTE ALLA EN LA PAZ, Y ESO NO LO VAMOS A PERMITIR.

PERO USTEDES ME VAN AYUDAR A DARME MAS DIPUTADOS EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA PARA QUE EL PRESIDENTE SACA LES SIGA CUMPLIENDO.

MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS.

